

## Leistungsbericht 2008 der Wiener Stadtgärten (MA 42)



Jeder zwanzigste Quadratmeter Wiens ist eine städtische Parkanlage (rund 19 Quadratkilometer), die von Stadtgärtnerinnen und Stadtgärtnern gepflegt wird. Neben der gärtnerischen Pflege der rund 2.000 Park- und Grünanlagen betreuen die Wiener Stadtgärten etwa 500 Spielplätze, 208 Ballspielplätze, rund 100.000 Alleebäume, 21 Lagerwiesen und sämtliche 125 Hundezonen in den Wiener Parkanlagen.

### Projekt- und Schwerpunktüberblick 2008

#### UEFA EURO 2008™

Die erste Jahreshälfte 2008 stand im Zeichen der UEFA EURO 2008™. Der Rathauspark, die Grünstreifen entlang der Ringstraße, sowie der Prater mussten auf den Fanansturm vorbereitet werden. Vor allem die Bäume wurden intensiv punkto Standsicherheit kontrolliert. Die Blumenbeete im Straßenbereich wurden mit rund 300 bunten lebensgroßen Metallfußballern und ebenso vielen lebenden Fußbällen (Buchskugeln) dekoriert. Die Metallfußballer wurden abschließend im Spätsommer 2008 zugunsten des SOS-Kinderdorfes Wien um insgesamt 16.000 Euro an private Interessentinnen und Interessenten abgegeben. Trotz der intensiven Vorbereitung und des rund-um-die-Uhr-Einsatzes hunderter Stadtgärtnerinnen und Stadtgärtner während der UEFA EURO 2008™ haben Wiens Parkanlagen "weiter funktioniert", wie die folgende Parkeröffnungsliste zeigt.

#### Neue und neu gestaltete Parkanlagen und Spielplätze

- Schuhmeierpark im 16. Bezirk (Eröffnung am 28. April)
- Karl-Farkas-Park im 7. Bezirk (Eröffnung am 2. Juni)
- Reinipark im 14. Bezirk (Eröffnung am 9. Juni)
- Mexikanischer Garten Hirschstetten (Eröffnung im Juni)
- Braunhuberpark im 11. Bezirk (Eröffnung am 19. Juni)
- Jugendspielplatz Carminweg im 21. Bezirk (Eröffnung am 20. August)
- Geblerpark im 17. Bezirk (Eröffnung am 4. September)
- Grundäckerpark im 10. Bezirk (Eröffnung am 5. September)
- Rudolf-Bednar-Park (31.000 Quadratmeter), von der EU kofinanziert, im 2. Bezirk, ehemaliger Nordbahnhof (Eröffnung am 17. September)
- Generationenpark am Kabelwerk im 12. Bezirk (Eröffnung am 18. September)
- Max-Winter-Park, von der EU kofinanziert, im 2. Bezirk (Eröffnung am 20. September)
- Jugendspielplatz Kaisermühlen (Eröffnung am 23. September)
- Mädchenspielplatz "Floridsdorfer Weiberwelt" (Eröffnung am 14. November)

#### Umweltbildungsangebot

- Grüne Erlebnistage in den Themengärten des Schulgartens Kagran
- Schul- und Exkursionsprogramm im Florarium und im Palmenhaus der Blumengärten Hirschstetten, abgestimmt auf den Lehrplan der Wiener Schulen und mit EULE

#### Sonstige Jahres-Highlights 2008

- 25. April – Eröffnung der Landesgartenschau in Neu-Ulm mit gärtnerischer Wien-Präsentation
- 30. April – Eröffnung der NÖ-Landesgartenschau Tulln mit gärtnerischer Wien-Präsentation bis 2010
- 23. Mai – Unterzeichnung eines Memorandums zur künftigen Zusammenarbeit in Prag, gemeinsam mit den Städten Prag, Berlin, Nürnberg und Bratislava
- 25. und 26. September – Veranstaltung einer "Spielraumtagung" im Rathaus, anlässlich welcher neue Trends am Freiraum- und Spielraumsektor erörtert wurden
- 25. und 26. November – Mitveranstaltung einer "Spielraumtagung" im AustriaCenter, anlässlich welcher neue Trends am Stadtbaumsektor erörtert wurden